

## EDITORIAL



**José Alberto Nieto**  
Rector de la Universidad UMECIT, Panamá  
rectoria@umecit.edu.pa

La revista SALUTA se ha convertido en un espacio de difusión de las investigaciones de nuestra facultad de ciencias de la salud, una herramienta valiosa para estudiantes, docentes y articulistas de otras instancias que quieran calificar con sus artículos para ser publicados en este medio escrito y digital de gran importancia para UMECIT.

UMECIT una universidad vanguardista con un proceso dinámico de transformación digital ha logrado que a través del modelo académico curricular ciberhumanista las diversas facultades se articulen en docencia, investigación y extensión, a través de la mediación tecnológica para lograr resultados significativos en una formación universitaria acorde a lo que se vive en el quinto lustro del siglo XXI.

En el caso de nuestra facultad de ciencias de la salud, ante los retos generados producto de la pandemia del COVID-19, se realizó un proceso de análisis de las demandas y las exigencias de los profesionales de la salud y se emprende un diagnóstico reflexivo con científicos expertos del país y de la región, cuyo resultado es la implementación de un portafolio innovador de nuevas carreras en el área de licenciaturas, especializaciones, maestrías y doctorados acorde y pertinente para enfrentar los grandes desafíos que se viven en la actualidad.

En la parte científica UMECIT, establece el Comité de Bioética, el cual lo somete a aprobación de las autoridades locales con el fin de lograr que las investigaciones resultantes de productos como tesis de grados, investigaciones disciplinarias etc., sean aprobadas preservando la ética clínica y una argumentación racional, mediante el análisis objetivo de las personalidades que la conforman.

En la parte práctica, UMECIT hace grandes inversiones en infraestructura, laboratorios, simuladores y recurso humano para que los estudiantes de las diversas disciplinas del campo de la salud cuenten con las mejores instalaciones y las mejores condiciones para lograr la formación que el país requiere de estos profesionales para su desarrollo y crecimiento. Por otro lado, se han logrado convenios muy importantes con organismos del Estado, así como de la empresa privada (Ministerio de Salud, patronatos, Hospital San Fernando, entre otros) para que los estudiantes logren la mejor práctica de su conocimiento.

Planes pertinentes, profesores facilitadores competentes y comprometidos, infraestructura acorde y tecnología de punta y los mejores estudiantes son la guía presente en el plan de desarrollo de la facultad de Ciencias de la Salud de UMECIT del presente quinquenio, cuyo resultado va ser el logro de esos profesionales en distintos campos de la salud que den la talla y las soluciones a los problemas de salud pública y mejoremos los indicadores para tener un país y una región mucho mas saludable.

Quiero dar las gracias a todas las personas que han postulado sus artículos para ser publicados en la revista SALUTA, felicitarlos por haber sido seleccionados e invitarlos para que sigan haciendo de la investigación la posibilidad de crear conocimiento y divulgando el mismo para ser compartido por las comunidades académicas. Esperamos que este nuevo ejemplar sea del agrado de ustedes y cumpla con las expectativas de los lectores.